
Aos doze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às treze 

horas e trinta minutos, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de 
Educação, Ciência e Tecnologia de Três Rios, realizou-se reunião 

extraordinária do Conselho Municipal de Acompanhamento e Controle do 
FUNDEB/CACS-FUNDEB, contando com a presença do Presidente Marcelo 
Dutra Sarpa, da Secretária Lenita do Espírito Santo Simas e dos 

conselheiros: Natália Alves Oliveira, Jonas Garcia de Abreu Junior, Monica 
de Sousa Alexandre, Leandro de Souza Oliveira, Vinícius de Oliveira e 

Cassilene Cortez da Silva. O Presidente declarou aberta a reunião 
informando que a conselheira Eliane Alves Esteves enviou carta solicitando 
seu desligamento deste Conselho por não ter conseguido se reeleger como 

conselheira tutelar, portanto, não se sentindo apta a representar o órgão. 
Ficou deliberado que será feito chamada pública para preenchimento da 

vaga deixada pela conselheira. A conselheira Mônica chamou a atenção para 
o fato de que a suplente da conselheira Eliane poderá assumir a titularidade 
e outra representante da sociedade civil ocuparia a suplência. A seguir o 

conselheiro Jonas exibiu o Quadro Demonstrativo das Receitas e Despesas 
com o Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica e de 

Valorização dos Profissionais da Educação - Fundeb Período de Referência - 
1º Bimestre/2023, que foi analisado e comentado pelos conselheiros. Foi 

exibido ainda, cópia do extrato da conta Agência 315-8 Conta 70455-5 SME 
TRES RIOS - FEB Mês/ano referência FEVEREIRO/2023, para comparação 
com o primeiro documento. O Presidente apontou uma diferença entre o 

total de despesas do Fundeb, com o total das despesas liquidadas e 
empenhadas, custeadas com FUNDEB - Impostos e Transferências de 

Impostos. A diferença foi explicada pelo conselheiro Jonas. Outra diferença 
apontada foi no item Pagamentos Efetuados até o Bimestre (orçamentário e 
restos a pagar), também explicada de forma satisfatória. O conselheiro 

Jonas explicou também sobre os valores empenhados e liquidados. O 
Presidente disse que na próxima reunião começará a ser analisada a folha 

de pagamento dos servidores da Educação e pediu auxílio de seus pares, 
fora das datas das reuniões, para adiantar o trabalho. Foi estabelecida a 
forma como o trabalho será realizado. O Presidente chamou a atenção para 

o fato de que o trabalho deve ser executado sempre por mais de um 
conselheiro, no mínimo em duplas. Todos se colocaram à disposição para 

auxiliar. Retornando ao tema anterior e, tendo os presentes ficado 
satisfeitos com a prestação de contas apresentada, o Presidente Marcelo 
entrou no sistema SIOPE/MAVS e aprovou a referida prestação de contas, 

perante os presentes. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declarou 
encerrada a reunião e eu, Lenita do Espírito Santo Simas, Secretária deste 

Cosnelho, lavrei a presente ata que dato e assino juntamente com os 
presentes. Três Rios, 12 de maio de 2023. 


